

Belaúnde Terry convoca elecciones en Perú para 1985 y da mayor protagonismo al Ejército en la lucha contra la guerrilla

Sendero Luminoso ha causado más de 3.000 muertos

AGENCIAS - Lima - 08/07/1984

El presidente peruano, Fernando Belaúnde Terry, convocó elecciones generales para el 14 de abril de 1985 y recurrió a las fuerzas armadas en respuesta a la sangrienta ofensiva de la organización terrorista Sendero Luminoso, de ideología maoísta, que en las dos últimas semanas se cobró más de 180 víctimas mortales en el país andino.

Tras el Consejo de Ministros celebrado el viernes, el primer ministro, Sandro Mariátegui, hizo el anuncio oficial de la convocatoria electoral, en la que se elegirá al presidente, dos vicepresidentes y la totalidad del poder legislativo (Senado y Cámara de los Diputados). A principios de la semana pasada, el Jurado Nacional de Elecciones dispuso la renovación del registro electoral y recordó la obligación de todos los peruanos de empadronarse a partir del día 20 del presente mes. En el mismo Consejo de Ministros se decidió intensificar la participación militar en la lucha contra el "narcoterrorismo" con el fin de "erradicar ese mal", según informó el ministro del Interior, Luis Percovich. El Gobierno peruano mantiene en secreto la misión concreta encomendada a los militares para "no dar ventajas" a los terroristas y traficantes de narcóticos, que según las autoridades actúan combinadamente, recibiendo los primeros armas y dinero a cambio de proteger a los segundos.

Se presume que los militares no actuarán sólo en la zona de emergencia, que comprende 13 provincias de los departamentos de Ayacucho, Apurímac y

Huancavélica, sino que ampliarán su acción a otros lugares del país donde desarrolla su actividad la guerrilla de Sendero Luminoso.

El ministro Percovich aseguró que el Gobierno está decidido a acabar con el narcoterrorismo y a restablecer el orden y la seguridad interna. Refiriéndose a la mayor participación del Ejército en esta lucha, el titular de Interior señaló que "todas estas acciones responden plenamente a los deseos de los ciudadanos y a la necesidad de tomar medidas mucho más enérgicas contra el narcoterrorismo".

Estado de emergencia

El Gobierno decidió también prorrogar por 30 días más el estado de emergencia en todo el país, que se había decretado el pasado 8 de junio para hacer frente a una oleada de huelgas. Estas nuevas medidas se adoptaron después de una reunión entre el presidente, Belaúnde Terry, y los jefes del comando conjunto de las fuerzas armadas.

Su adopción es la respuesta del Gobierno a la sangrienta ofensiva que ha desatado en las dos últimas semanas la organización maoista Sendero Luminoso, que el pasado miércoles asesinó a ocho policías en el departamento de Huanuco.

El entierro, en el cementerio de Lima, de cuatro de estos agentes asesinados dio lugar a patéticas escenas de viudas y madres que exigían la reimplantación de la pena de muerte para que sea aplicada, a los terroristas. La actual escalada se inició el pasado 22 de junio, cuando otros tres policías fueron asesinados en el departamento de San Martín.

Posteriormente, se produjeron asesinatos masivos de campesinos en varios puntos del país. En el poblado de Paicca, en Ayacucho, los *senderistas* mataron a 45 personas, según las autoridades, y otros 40 campesinos fueron asesinados en los últimos días en cuatro lugares de ese mismo departamento.

En Aucayacu, más de un centenar de guerrilleros lanzaron bombas y dispararon armas de fuego contra un puesto de la policía e incendiaron el ayuntamiento. Cinco guardias civiles murieron en ese ataque.

Por otra parte, informa la agencia France Presse, entre 100 y 150 guerrilleros de Sendero Luminoso mataron el pasado jueves a 27 campesinos del poblado de Chuhuín, a unos 100 kilómetros de Ayacucho, según las declaraciones de siete heridos, supervivientes del ataque, entre los que figuran tres niños de corta edad.

Más de 3.000 muertos

El ataque guerrillero fue una represalia contra los campesinos porque éstos se negaron a facilitar comida y alojamiento a los terroristas, de acuerdo con uno de estos testigos, cuyas declaraciones recoge la agencia Reuter. El testigo dijo que los *senderistas* reunieron a los pobladores y a las autoridades en la plaza principal del pueblo y ejecutaron en público a 27 personas.

Esta última ofensiva terrorista, que se inició hace 15 días, ha costado la vida ya a 180 campesinos, de acuerdo con fuentes oficiales. Desde el comienzo de la actividad terrorista de Sendero Luminoso en el departamento de Ayacucho, que coincidió prácticamente con las elecciones presidenciales de 1980, con las que volvió la democracia al país andino tras 12 años de dictadura militar, 3.845 personas han muerto en esta región, informa France Presse.

El presidente, Belaúnde Terry, ha tenido que hacer frente a varias crisis en los últimos años que han puesto en peligro la estabilidad de la frágil democracia peruana y han avivado periódicamente los rumores de un golpe de Estado.

En abril de este año, Belaúnde formó un Gobierno monocolor para salir de la crisis gubernamental más grave de sus cuatro años en el poder. El senador Sandro Mariátegui fue designado primer ministro, después de que el escritor Mario Vargas Llosa, la primera opción del presidente, renunciara a hacerse cargo de la jefatura del Gobierno peruano por creer que "no es la solución que conviene al país en las actuales circunstancias".